

¿Para qué, para quiénes, por qué?

MARCO ACHOY PÉREZ *

ESTOS TIEMPOS en que estamos viviendo de confrontación de intereses, vale la pena cuestionarnos ¿Para qué lucho, para quiénes, y por qué? Es ahí donde entramos en una cuestión de principios e intereses de toda especie. Se lucha por principios; yo lucho por una sociedad mas justa, en donde se trate, en la medida de lo posible, un adecuado reparto de la riqueza; esto, sin dejar de lado mis luchas personales, tener una buena calidad de vida con base a mi esfuerzo, preparación, empeño, etc. Me parece que como casi todo, en la vida debe haber un equilibrio, en el cual mis luchas personales no perjudiquen a las de las otras personas que están tal vez en peor situación que la mía. Esto lo pienso porque vivo en un país donde la sociedad me ha dictado ciertos principios, en donde la mayoría de instituciones siempre ha velado por la población en conjunto, con errores claro está, pero que en general ha mantenido una labor solidaria, la cual ha marcado en parte a este pueblo de Costa Rica. Este proceso solidario ha desembocado en mejores hospitales, seguro social, garantías laborales, y esto claro, que fue herencia de personas con visión, preocupadas por una sociedad más justa. Tal vez por eso es que siempre lo hemos tenido y no nos ha importado tener los menores precios del mundo en telefonía celular, los índices más altos de consumo de llamadas y mensajes de texto por habitante, un sistema en el cual prácticamente cualquier persona puede tener la posibilidad de adquirir una línea celular, tener un seguro social solidario y esto que en los últimos años ha habido personas que lo han tratado de desangrar con robos, desvío de fondos o comisiones. Los ticos estamos mal acostumbrados, o tal vez, muy bien acostumbrados y no le damos el valor que se merece todo esto.

Precisamente estas personas que tanto daño han hecho a estas instituciones de la gente de Costa Rica, son las que se han salido con la suya en la ratificación de un TLC ya conocido por todos, y del que se ha hablado bastante. Entonces, la pregunta es muy simple: ¿Cómo puede ser que este TLC impulsado por gentes que han tenido el poder por años de años, que se han hecho directa o indirectamente poderosos y ricos en su mayoría con fondos del pueblo tengan éxito? Si UD lector le pregunta a cualquier persona de la calle, casi con seguridad le va a contestar que los que gobiernan este país son corruptos y viven de la plata del pueblo; sin embargo, salieron adelante y lograron su objetivo. Lo que con el Combo no pudieron lograr, ahora con este TLC lo lograron todo. Nos han puesto a la sociedad en una guillotina, esperando nada más la suerte que, en este caso, es la más cruel de todas las del mercado, en el cual el poderoso será más poderoso y el pobre más pobre.

De nada sirvió hablar con la gente, hacerles ver que este TLC es injusto, nefasto, que va en contra de nuestros principios solidarios, de nada valió, cuando nos enfrentamos a tan grandes aparatos millonarios internacionales, ayudados por este grupo de millonarios nacionales que simplemente son los que ponen todo en bandeja de plata a cambio de unas migajas. Lo más triste de todo es asegurarse el no tener oposición real, porque cuando Costa Rica entre en esta nueva sociedad gobernada por el mercado, la oposición no será la misma, cuando no existan "sindicalistas" que se opongan, como comúnmente se denomina a los que se oponen.

La gente en su mayoría sabe en el fondo que este TLC que lo negociaron estos políticos corruptos es malo. Entonces ¿por qué al final votaron que sí? Nada hay que hacer ante la amenaza de perder un trabajo, de no darte un bono de vivienda, no darte una casa en medio de la desesperación cuando una inundación se llevó la tuya. Esto no es democracia. Esta gente que en su conciencia sabía que el TLC iba a ser la ruina de este país y aun así votaron que sí, la verdad es que no tengo una explicación en este momento que pueda dar. La verdad es que no quiero juzgarlos a ellos. Tal vez es lo que necesitamos para darnos cuenta de lo que teníamos y ahora lo vamos a perder todo. □

* *Expresidente Federación Estudiantes del ITCR.*